

Fecha Sección Página 24.04.2020 Mercados 23



(ALGUNAS) LUCES EN EL TÚNEL



Raquel mostró sensibilidad y empatía con los contribuyentes en medio de la crisis



esulta imposible afirmar que en este momento México puede ver la luz al final del túnel de la crisis económica que vivimos. De hecho, la fase más compleja ape-

nas inicia. En el túnel seguimos y ahí nos quedaremos mientras el subsecretario **Hugo López-Gatell** mantenga cerradas las actividades económicas. En verano estaremos "recogiendo los pedazos" de muchas Pymes destrozadas, me dice un banquero.

Pero hay luces, destellos que emiten quienes sí saben de las urgencias de la economía. Tuvimos dos esta semana. Uno fue el aplazamiento —por parte del Servicio de Administración Tributaria de **Raquel**

Buenrostro—, para que las personas físicas presentemos nuestra declaración anual hasta el 30 de junio. Raquel mostró sensibilidad y empatía con los contribuyentes en medio de la crisis.

Y el segundo destello fue la exitosa colocación de bonos por Dlls. \$6 mil millones

que anunció el secretario de Hacienda, **Arturo Herre**ra, anteayer por la tarde. Es dinero fresco que refrenda algo importante: a pesar de la baja en las calificaciones de la deuda, las emisiones mexicanas continúan siendo

> MÉXICO SIGUE SIENDO FUNCIONAL EN MERCADOS FORÁNEOS

demandadas en el mercado. La emisión de deuda muestra que México sigue siendo funcional en los mercados internacionales. Le guste o no al Presidente, es un reflejo de que, bajo los estándares "neoliberales", México sigue siendo apreciado: fue nuestra Secretaría de Hacienda la que acudió a los mercados globales, siguió sus reglas y logró la colocación. No hay nada más neoliberal que mostrar tus cartas ante todos los bancos del mundo, prometiendo que les pagarás, que tomen tu emisión; que hasta pidan tus bonos en exceso (4.75 veces, dijo Hacienda), y que lo celebres.

No nos hagamos ilusiones. El Presidente no necesariamente utilizará estos recursos obtenidos de la forma más adecuada. Su empecinamiento por proyectos financieramente inexplicables, como la Refinería de Dos Bocas o el Aeropuerto de Santa Lucía, continuará, por lo que la nueva deuda, si bien funcional en los mercados, lo único que hace es parchar los hoyos que tales caprichos dejan en las finanzas públicas.

JIIT TECHNOLOGIES

La firma que desarrolló el COVIDMApp, encabezada por **Jaime Reyes**, **Manuel Gutiérrez** y **Adrián Niño de Rivera** reporta 15,200 usuarios en su aplicación geo-refe-

renciada, de los cuales 3,784 tienen alta probabilidad de portar o están confirmados con COVID-19. Esta app sirva para anticipar focos de infección y se planifique el uso de recursos médicos.

GRUMA

La empresa que encabeza Juan Antonio González Moreno fue fuertemente impulsada en sus resultados del primer trimestre por su volumen de ventas en Estados Unidos y en Europa.

> MOTACARLOS100@GMAIL.COM WHATSAPP 56-1164-9060



Página 1 de 1 \$ 49473.00 Tam: 239 cm2